



FR0108430

INIS-FR-1062

LE GROUPE DES PERSONNES COMPETENTES EN RADIOPROTECTION

Quotidiennement en France, plusieurs milliers de Personnes Compétentes en Radioprotection gèrent et contrôlent l'utilisation de rayonnements ionisants et de sources radioactives, dans des domaines aussi variés que la recherche, l'industrie et la médecine. Parfois confrontées à des problèmes très spécifiques liés au milieu dans lequel elles interviennent, le plus souvent isolées, les Personnes Compétentes doivent exercer leurs responsabilités dans un environnement généralement peu réceptif aux principes de base de la radioprotection. L'accès aux données nouvelles, qu'elles soient de nature réglementaire, technique ou pratique, et le partage des expériences de terrain constituent dans ce contexte des aspects indispensables pour maintenir la qualité de leurs interventions.

Afin de marquer l'importance des principales aspirations des Personnes Compétentes, la S.F.R.P. créa en 1998 un groupe de PCR, placé sous la présidence de Monsieur Philippe Ménéchal du Groupe Hospitalier Necker – Enfants malades, membre à part entière du Conseil d'Administration de l'association. Le Groupe a pour vocation de fédérer les PCR en tant qu'acteur principal dans l'organisation de la radioprotection dans un établissement.

Dès sa création, le groupe a créé un « Forum d'échange d'informations des PCR en France » par la mise en place :

- d'un groupe de travail (réunions régulières),
- d'un site internet (www.sfrp.asso.fr),
- d'un système de retour d'expérience (RELIR) sur les incidents radiologiques survenus en France et ce, à des fins exclusivement de sensibilisation et de formation des travailleurs concernés (site internet : www.cepn.asso.fr),
- de journées de rencontres (décembre 1997, de novembre 2000 et.....) démontrant de l'intérêt sans cesse croissant devant une évolution réglementaire qui doit à terme modifier la pratique de la radioprotection.

Notre rôle et notre responsabilité en tant que PCR sont de faire en sorte que les risques soient justifiés et maintenus aussi bas qu'il est raisonnablement possible, en augmentant et diversifiant les activités du groupe par l'apport de nouvelles compétences.